

## RESUMEN

Se conoce generalmente a la geoestrategia como una herramienta relacionada con el área militar exclusivamente, sin embargo en la actualidad el estudio de las condiciones geográficas, humanas, sociales, demográficas, etc. son utilizados como instrumentos de planificación en todo campo y nivel. Este trabajo tiene como objetivo general: Describir la influencia de los corredores bioceánicos en la geoestrategia de la región suramericana, realizando una investigación documental, para establecer si los esfuerzos de la UNASUR, con sus consejos: de Seguridad (CSD) y de Infraestructura (COSIPLAN), se encaminan a consolidar los conceptos de seguridad y defensa regional propuestos por el Centro de Estudios Estratégicos de la Defensa (CEED). El empleo de métodos teóricos como análisis –síntesis, deducción e inducción, hipotético deductivo e histórico hacen de este trabajo una investigación no experimental, en vista de que no se tiene control sobre la variable dependiente geoestrategia de la región, evidencia que se ubica en los principios, objetivos y lineamientos estratégicos de la UNASUR y sus consejos. En este mismo esquema la variable independiente, dada por los corredores bioceánicos, se suponía que antecede a la geoestrategia, pero en el transcurso de la investigación se identificó que ambas variables están interrelacionadas en el tiempo, pues los corredores bioceánicos transformados en ejes de integración y desarrollo marcan una influencia en la geoestrategia de la región y a la vez la geoestrategia definida para la región tiene una importante influencia en la determinación de estos ejes de integración y desarrollo.

### **PALABRAS CLAVE:**

- **GEOESTRATEGIA**
- **EJES DE INTEGRACIÓN Y DESARROLLO**
- **INTEGRACIÓN**
- **SEGURIDAD**
- **DEFENSA**